



## Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

Submission author: Hikam Mubarak  
Assignment title: JURNAL  
Submission title: PERAN PENDAMPING TERNAK DALAM INTERVENSI SOSIAL PA...  
File name: Jurnal\_Hikam\_Mubarak.docx  
File size: 167.93K  
Page count: 14  
Word count: 3,422  
Character count: 23,824  
Submission date: 07-Feb-2022 08:28AM (UTC+0700)  
Submission ID: 1756289561

7%

SIMILARITY INDEX

Wakil Dekan Bidang Akademik,



Dr. Phil I Ketut Gunawan, MA.  
NIP. 19631222 199002 1 001

**PERAN PENDAMPING TERNAK DALAM INTERVENSI SOSIAL  
PADA PROGRAM PEMBERDAYAAN KAMPUNG TERNAK  
KAMBING DI LEMPAKE, SAMARINDA, KALIMANTAN TIMUR**

HIKAM MUBAROK  
*Social Development Program, Faculty of Social and Political Science  
Mulawarman University, Samarinda*

**ABSTRAK**

Kegiatan pemberdayaan masyarakat penting menghadirkan sosok pendamping program. Hal ini untuk memastikan program yang digulirkan sudah sesuai dengan rencana ataukah tidak, dan telah menjalankan tahapan intervensi yang ada. Penelitian ini bertujuan melihat sejauh mana intervensi sosial yang telah dilakukan oleh pendamping program ternak kambing pada program pemberdayaan Kampung Ternak kambing sejak tahun 2017 hingga 2021 di Lempake, Samarinda, Kalimantan Timur, dengan menekankan pada teori intervensi sosial melalui 7 tahapan yang ada. Serta melihat status peran yang dimainkan oleh pendamping program ternak baik itu fasilitator, broker, mediator, pembela, maupun pelindung. Penulis menggunakan pendekatan kualitatif dengan desain deskriptif dan diperkuat dengan tabulasi tunggal. Dalam penelitian ini, penulis menemukan bahwa program kampung ternak kambing telah dilakukan pendampingan sesuai tahapan intervensi. Hanya saja penulis melihat terdapat kurang maksimalnya dalam intervensi tersebut, sehingga program belum memberikan hasil maksimal kepada penerima manfaat program dan tidak banyak peran yang dilakukan oleh pendamping program ternak kambing selama program berlangsung. Selain itu pendamping hanya memainkan peran sebagai fasilitator dan broker. Disisi lain program ini bersifat top down, sehingga kedepannya akan memberikan dampak yang buruk kepada penerima manfaat dan akan mempersulit pendamping program dalam melakukan intervensi lanjutan terhadap program kampung ternak kambing.

**Kata Kunci:** Pendamping Program, Intervensi Sosial, Peran, Penerima Manfaat, dan Kearifan Lokal.

**ABSTRACT**

Community empowerment activities need to present a program companion figure. This is to ensure that the program being rolled out is by the plan or not, and has carried out the existing intervention stages. This study aims to see the